

# ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

## Total Gabon renoué avec les bénéficiaires

Maxime Serge MIHINDOU  
Libreville/Gabon

Le 3<sup>e</sup> trimestre 2020 a été un bon cru pour Total Gabon. D'après les chiffres communiqués par l'entreprise au terme de son conseil d'administration, le résultat net s'est en effet établi à 11 millions de dollars US (6 milliards de francs) au troisième trimestre 2020 et à 46 millions de dollars US (25,4 milliards de francs) pour les neuf premiers mois de l'année 2020, principalement impacté par la baisse des prix et de la production. Le chiffre d'affaires

du troisième trimestre 2020 s'est élevé, quant à lui, à 95 millions de dollars US (52,5 milliards de francs), en progression de 28 % par rapport au deuxième trimestre 2020. La part de production de pétrole brut (opérée et non opérée) liée aux participations de Total Gabon a atteint au troisième trimestre 2020, 25 300 barils par jour, stable par rapport au deuxième trimestre 2020. Le gain lié au redémarrage du compresseur du champ d'Anguille a été impacté par les limitations imposées par les quotas OPEP+ et le déclin naturel des champs.



Le siège social de l'entreprise à Libreville.

Photo: Aristide Moussavouj/L'Union

## Digitalisation de Libreville: et voici les gagnants!



Photo: DR

SNN  
Libreville/Gabon

La 1<sup>ère</sup> édition du Hackathon "Mon quartier, Ma ville, Libreville", durant laquelle 12 mappers ont délimité, du 5 au 6 novembre, plus de 300 zones et quartiers de Libreville, a connu le week-end dernier son épilogue. Les trois gagnants ont été récompensés avec à la clé 500 000 francs et de nombreux lots. Il s'agit respectivement de Kossivi JB (gagnant du chèque de 500 000 francs); de l'équipe Lead de Nzoghe Eric et Mezui Kelly (accès gratuit à l'espace coworking de la Sing pendant 1 mois ainsi que la séance de Tech Clinic gratuite pour l'accompagnement de projet) et de Mve Giovanni (stage de 1 mois à la Sing). Le cofondateur de la start-up Pozi, Loïc Kapitho, a félicité les participants et

l'ensemble des partenaires pour la réussite de ce 1<sup>er</sup> Hackathon, notamment l'Ageos. Ces derniers ont accepté de rejoindre une communauté contributive engagée pour donner du sens à nos territoires grâce au digital. "Au-delà de la compétition, ce 1<sup>er</sup> Hackathon "Mon Quartier, Ma ville, Libreville" a permis de souligner l'importance de la cartographie digitale. En effet, le but de cette compétition était de fournir une carte digitale de Libreville "enrichie" de l'ensemble des quartiers et des points de référence que les Librevillois utilisent chaque jour pour se repérer dans la capitale. Résultat: les participants ont démontré leur connaissance de la capitale gabonaise en délimitant plus de 300 zones ou quartiers du Grand-Libreville en utilisant l'outil de cartographie fourni par Pozi", s'est réjoui Loïc Kapitho.

## Acram: le Japon intéressé par le secteur café robusta

GM.NTOUTOUME-NDONG  
Libreville/Gabon

Le secteur café était au centre des échanges, le 16 novembre dernier, entre le secrétaire exécutif de l'Agence des cafés robusta d'Afrique et de Madagascar (Acram), Ismaël Ndjewe Ndomba, et l'ambassadeur du Japon au Gabon, Shuji Noguchi. L'objet de cette rencontre qualifiée par les deux parties d'"importante" était de discuter des opportunités d'affaires entre le Japon et les pays de l'Acram. Occasion pour le chef de la représentation nipponne à Libreville de décliner d'abord la volonté de son pays de coopérer étroitement dans le domaine du business avec l'Afrique en général et le Gabon en particulier. Avant de préciser que des hommes d'affaires japonais pourraient être intéressés par le café robusta gabonais. Le secrétaire exécutif a vanté le potentiel et les atouts des pays de l'Acram qui produisent un café robusta haut de gamme. Celui-ci a été plusieurs fois primé lors des plus grands concours mondiaux



Photo: DR

Le Japon s'intéresse à la production de café Robusta du Gabon.

de café. Sa qualité n'ayant rien à envier à l'arabica si toutes les conditions étaient réunies. Il convient de préciser que ce

café très apprécié sur le marché international est produit notamment par le Cameroun, le Gabon, et le Togo.